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A T A  D A  R E U N I Ã O  D E  

N O V E  D E  N O V E M B R O  D E  2 0 2 1  

 
 

-----No dia nove de novembro de dois mil e vinte e um, no Salão Nobre do edifício dos Paços do 

Concelho, realizou-se a reunião da Câmara Municipal de Góis, sob a presidência do senhor 

António Rui de Sousa Godinho Sampaio, na qualidade Presidente do Município, comparecendo 

os Vereadores que compõem o Executivo Camarário: José Alberto Domingos Rodrigues, Nuno 

Miguel Martins Bandeira, Graciano Antunes Rodrigues e Bárbara Patrícia Correia Serra.------------ 

-----A Reunião foi secretariada pela Técnica Superior Liliana Maria Rosa Pinto.------------------------ 

-----O senhor Presidente declarou aberta a reunião pelas dez horas, dando início à ordem de 

trabalhos.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1 – ANTES DA ORDEM DO DIA------------------------------------------------------------------------------------------------

1.1 – FALTAS------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1.2 – INTERVENÇÃO DO SENHOR PRESIDENTE----------------------------------------------------------------------------- 

1.3 – INTERVENÇÃO DOS SENHORES VEREADORES----------------------------------------------------------------------- 

2 – PÚBLICO------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3 – ORDEM DO DIA---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3.1 – ATA DA REUNIÃO DE 22.10.21------------------------------------------------------------------------------------------ 

3.2 – ATA DA REUNIÃO DE 26.10.21------------------------------------------------------------------------------------------ 

3.3 – GÓIS É SOLIDÁRIO - PROGRAMA DE RECUPERAÇÃO E INCENTIVO ÀS FAMÍLIAS, INSTITUIÇÕES E 

ECONOMIA/CANDIDATURAS--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3.4 – 2ª ALTERAÇÃO AO REGULAMENTO DO ORÇAMENTO PARTICIPATIVO-------------------------------------- 

3.5 – DGUPA/NOMEAÇÃO DE COMISSÕES DE VISTORIA NO ÂMBITO DO RJUE--------------------------------- 

3.6 – CONSTITUIÇÃO DE COMPROPRIEDADE/JOÃO MIGUEL CARVALHO MOURÃO E DENISE TAVARES 

DOMINGUES------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

3.7 – PROCESSO 2021/300.10.301/1/HOMOLOGAÇÃO DE AUTO DE VISTORIA – AUDIÊNCIA PRÉVIA DE 

INTERESSADOS--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3.8 – PROCESSO 2021/500.10.302/1/HOMOLOGAÇÃO DE AUTO DE VISTORIA – AUDIÊNCIA PRÉVIA DE 

INTERESSADOS---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3.9 – OBRAS PARTICULARES/JOSÉ JORGE COSTA FERNANDES-------------------------------------------------------- 
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3.10 – REQUALIFICAÇÃO E AMPLIAÇÃO - JI+EB1 DE VILA NOVA DO CEIRA/ATA DO JÚRI DO 

PROCEDIMENTO/ERROS E OMISSÕES---------------------------------------------------------------------------------------- 

3.11 – MODIFICAÇÃO AOS DOCUMENTOS PREVISIONAIS Nº 17/2021 - ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO 

Nº 15 E ALTERAÇÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO (GOP) Nº 14------------------------------------------------ 

3.12 – MAPA DE TRANSFERÊNCIAS CORRENTES - DELIBERAÇÃO DO EXECUTIVO MUNICIPAL DE 

14.05.2019 E MAPA DE TRANSFERÊNCIAS DE CAPITAL - DELIBERAÇÃO DO EXECUTIVO MUNICIPAL DE 

23.06.2020/INFORMAÇÃO ADICIONAL--------------------------------------------------------------------------------------- 

3.13 – MAPA DE TRANSFERÊNCIAS CORRENTES--------------------------------------------------------------------------- 

3.13.1 – ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DE BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE GÓIS--------------------------------- 

3.13.2 – ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DE BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE GÓIS--------------------------------- 

3.13.3 – ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DE BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE GÓIS--------------------------------- 

3.13.4 – ASSOCIAÇÃO EDUCATIVA E RECREATIVA DE GÓIS ----------------------------------------------------------- 

3.13.5 – LOUSITÂNEA – LIGA DOS AMIGOS DA SERRA DA LOUSÃ---------------------------------------------------- 

3.13.6 – ASSOCIAÇÃO DE DESENVOLVIMENTO INTEGRADO DA BEIRA SERRA------------------------------------ 

3.13.7 – COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA REGIÃO DE COIMBRA------------------------------------------------ 

3.14 – MAPA DE TRANSFERÊNCIAS DE CAPITAL--------------------------------------------------------------------------- 

3.14.1 – FREGUESIA DE VILA NOVA DO CEIRA ---------------------------------------------------------------------------- 

3.14.2 – COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA REGIÃO DE COIMBRA------------------------------------------------ 

3.15 – RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA------------------------------------------------------------------------------------

4 – APROVAÇÕES EM MINUTA------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1 – ANTES DA ORDEM DO DIA-------------------------------------------------------------------------------------

1.1 – FALTAS – Não houve.------------------------------------------------------------------------------------------- 

1.2 – INTERVENÇÃO DO SENHOR PRESIDENTE – O senhor Presidente iniciou a sua intervenção 

prestando alguns esclarecimentos sobre algumas questões colocadas pelos senhores 

Vereadores na última reunião da Câmara Municipal. Relativamente às reuniões da Câmara 

Municipal puderem vir a ser transmitidas por videoconferência referiu que o assunto foi 

abordado junto do Técnico Encarregado de Proteção de Dados presente na Câmara Municipal, 

tendo sido sugerido que fosse elaborado um regulamento onde estivessem elencadas as 

diversas situações, pelo que será o procedimento que iremos adoptar. Assim, que o documento 

esteja pronto será presente a ambos os órgãos para aprovação para que, posteriormente, as 

reuniões possam vir a ser transmitidas em direto. Relativamente à necessária intervenção no 
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semáforo da Praça da República referiu que a empresa já se deslocou ao local aguardando-se 

resposta à solicitação da Câmara Municipal. Em relação à zona de fronte do Espaço C referiu ter 

solicitado à senhora Eng.ª Lurdes Rodrigues para verificar a possibilidade de colocação de um 

vaso ou outra solução para evitar o estacionamento de viaturas. No que concerne ao 

parquímetro informou que foi solicitado à empresa responsável o procedimento para o início 

do funcionamento deste equipamento. No que respeita ao açude do Linteiro informou que não 

houve qualquer desenvolvimento, sendo um assunto que está em carteira pelo que 

oportunamente será o mesmo verificado. Quanto ao início da empreitada do Largo da Cabreira 

informou que segundo informação da empresa, a quem foi a obra adjudicada, o seu início está 

previsto para a próxima semana. Relativamente à ligação entre a EN342 e a aldeia de 

Comareira informou estar agendada reunião com a empresa a quem foi adjudicada a obra, a 

qual terá lugar no dia 16.11.21, com intuito de ter conhecimento para quando é que está 

previsto o início da obra, esperando que seja ainda no ano em curso. Em relação à substituição 

da rede de iluminação pública por luminárias led informou que está agendada reunião com a E-

Redes, para o dia 22.11.21, sendo um dos assuntos a intensidade das luminárias led, bem como 

a possibilidade de substituição integral da rede de iluminação em toda a vila, apesar de se 

prever que haja encargo financeiro para o Município caso seja a Câmara Municipal a solicitar 

esta substituição. Para terminar as questões apresentadas, referiu que no que concerne à 

limpeza de toda a vila trata-se de um assunto que está em curso tendo tido início na Av. José 

Girão Vitorino, sendo de todo importante que seja um trabalho permanente. ------------------------

------Prosseguiu, apresentando felicitações à Lousitânea pelo documentário "A Máscara de 

Cortiça" conquistar o Prémio Cultura – Mundialfm, atribuído IV Gala dos Globos Mundial, 

iniciativa que se realizou no dia 06.11.21, dignificando este galardão a atividade desta Entidade 

bem como toda a projeção, nacional e internacionalmente, da “Máscara de Cortiça”. --------------

------Seguidamente agradeceu aos trabalhadores do Município pelo seu empenho na 

organização e realização da Feira dos Santos, do Mel e da Castanha, sendo que num período 

diminuto conseguiram preparar aquela estrutura que na sua ótica foi bem conseguida, 

devendo-se efetivamente ao empenho e dedicação por parte dos trabalhadores pelo que 

reiterou publicamente o seu reconhecido agradecimento.--------------------------------------------------

-----Sobre outros assuntos, informou da realização de uma reunião com as entidades que estão 
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a trabalhar na AIGP de Alvares, na qual foi apresentado o projeto que se pretende implementar 

e os intervenientes em todo este processo. Informou que foi proposto a apresentação de um 

plano de trabalho naquele que será o desenvolvimento da Área Integrada de Gestão da 

Paisagem, bem como a colaboração do Município de Góis neste projeto. Ainda nesta temática, 

informou da reunião realizada no Município de Arganil tendo estado presente nesta a senhora 

Diretora Geral do Território, a senhora diretora do ICNF, e vários representantes de Municípios, 

tendo este assunto sido abordado e explanado, bem como importantes informações sobre este 

projeto, tendo sido feito o enquadramento da AIGP.----------------------------------------------------------

------Mais informou, da realização de uma reunião onde foi apresentado o Programa de 

Reordenamento e Gestão da Paisagem das Serras da Lousã e do Açor. Este programa vem no 

âmbito do Programa de Transformação da Paisagem que foi determinada pela Resolução do 

Conselho de Ministros nº 49/2020, de 24 de junho. Referiu que este incide com o regime 

jurídico de reconversão da paisagem relativa à medida programática designada por Programas 

de Reordenamento e Gestão da Paisagem a concretizar através de um programa sectorial. A 

Direção Geral do Território é a entidade competente para a elaboração dos referidos 

Programas de Reordenamento e Gestão da Paisagem. Informou ainda, que na referida reunião 

estiveram presentes os Municípios de Arganil, Castanheira de Pêra, Figueiró dos Vinhos, Góis, 

Pampilhosa da Serra, Pedrógão, a senhora Diretora Geral do Território, a senhora Diretora 

Regional do ICNF, entre outras Entidades, tendo sido apresentados os objetivos e o que se 

pretende com a implementação desse programa, tendo os intervenientes tido a oportunidade 

de colocar algumas questões e sugestões em relação ao que se pretende com este programa. --

------No âmbito da empreitada do Projeto de Reabilitação Fluvial do Rio Ceira – Obras 

Hidráulicas Projeto Pré-Definido 3 “Gestão da Bacia Hidrográfica do Rio Ceira face às alterações 

climáticas” - Açude de Santo António, informou da realização de uma reunião, in loco, em que 

estiveram presentes o Município de Góis, a CIM-RC, a APA, o empreiteiro da obra, e o 

proprietário do terreno situado na margem esquerda do açude de Santo António, em virtude 

de se ter que efetuar um muro junto à margem do rio na propriedade do privado, no sentido de 

se verificar a implantação do muro de estabilização da margem.------------------------------------------ 

-----Relativamente ao Projeto Condomínios da Aldeia informou que os projetos foram 

apresentados tanto na sede da Comissão de Melhoramentos de Roda Fundeira, como na do 
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Tarrastal, tendo ambas as sessões tido bastante recetividade por parte dos munícipes tendo 

estes tido a oportunidade de colocarem questões e, naturalmente, de o serem esclarecidas.----- 

------Relativamente à eleição dos novos órgãos sociais da APIN referiu ter-se realizado, na 

passada semana, uma assembleia eletiva, porém, a mesma ficou suspensa por uma questão 

legal que incide sobre a questão de género. Referiu que no Conselho de Administração terá que 

integrar um elemento do género feminino em representação de um Município, pelo que não 

existindo nenhuma presidência de Câmara por um elemento feminino, foi colocada a questão 

de um dos Municípios se representar por uma Vereadora. Face ao exposto, referiu que irá ser 

solicitado parecer no sentido de oportunamente se poder proceder ao ato eletivo, o qual 

ocorrerá na reunião agendada para o dia 19.11.21.------------------------------------------------------------

------Terminou, dando conhecimento que no período da tarde, do dia de hoje, a sua Pessoa e o 

senhor Vice-Presidente da Câmara Municipal irão estar presentes, na Loja Interativa do 

Município de Arouca, na cerimónia de assinatura dos contratos de financiamento "Condomínio 

de Aldeias” – Programa de apoio às aldeias localizadas em territórios de floresta,  presidida pelo 

senhor João Paulo Catarino, Secretário de Estado da Conservação da Natureza, das Florestas e 

do Ordenamento do Território.--------------------------------------------------------------------------------------

----A Câmara tomou conhecimento.-------------------------------------------------------------------------------- 

1.3 – INTERVENÇÃO DOS SENHORES VEREADORES – Interveio o senhor Vereador José Alberto 

Domingos Rodrigues referindo que uma das questões que desejava colocar era relativamente 

ao início da empreitada de requalificação do Largo do Freixieiro, na Cabreira, União das 

Freguesias de Cadafaz e do Colmeal, tendo em conta que os residentes tinham sido informados 

que as obras iriam ter início no fim de outubro, início de novembro. Contudo, o mesmo não se 

verificou, criando, assim, alguma preocupação dos munícipes residentes em saber qual a data 

do início das referidas obras, tendo o senhor Presidente prestado na sua intervenção os devidos 

esclarecimentos.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------De seguida, dirigiu as suas felicitações à Lousitânea pela obtenção de mais um prémio 

cultura, atribuído pela Mundialfm, no âmbito do documentário “A Máscara de Cortiça”.---------- 

-----De igual modo, felicitou à Câmara Municipal pela organização da Feira dos Santos, do Mel e 

da Castanha, tendo este certame ido ao encontro das expetativas dos munícipes, sendo que 

teve a oportunidade de verificar a adesão a este evento, tanto por parte dos expositores, como 
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de visitantes. Pelo que na Pessoa do senhor Presidente da Câmara Municipal agradeceu a todos 

os trabalhadores pelo empenho, zelo e dedicação com que colaboraram na organização desta 

edição.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Referiu que ontem, no final do dia, propagou um incêndio numa habitação de uma 

munícipe, residente em Sacões de Cima, freguesia de Vila Nova do Ceira, apelando que deve a 

pessoa em causa ser acompanhada pelos serviços de ação social do município, bem como de 

alguma necessidade em termos de habitabilidade, porquanto o seu imóvel ficou parcialmente 

danificado, tendo a certeza que a Câmara Municipal fará o devido acompanhamento. ------------- 

-----O senhor Presidente relativamente à questão do incêndio informou que uma Técnica de 

Serviço Social acompanhou a munícipe em causa sendo um processo que está a ser 

devidamente acompanhado. Em relação à habitação trata-se de um assunto que terá que 

seguir os trâmites legais, sendo que aquilo que for possível e necessário dentro das 

competências da Câmara Municipal será disponibilizado.---------------------------------------------------- 

-----Interveio a senhora Vereadora Bárbara Patrícia Correia Serra congratulando a organização 

da Feira dos Santos, do Mel e da Castanha pela forma positiva com que esta mostra decorreu 

no Pavilhão Gimnodesportivo de Góis.----------------------------------------------------------------------------

------Referiu que foi interpelada, por alguns munícipes, no sentido de ter conhecimento da 

existência de um protocolo com o Centro Social Rocha Barros, no âmbito do transporte que é 

efetuado pela Câmara Municipal aos alunos do Agrupamento de Escolas de Góis, que 

frequentam o ATL (Atividades de Tempos Livres) nesta IPSS. Referiu que as suas palavras se 

consubstanciam no facto de ser uma instituição pública que está a fazer a prestação de um 

serviço a uma instituição privada.----------------------------------------------------------------------------------

-----O senhor Presidente informou que, presentemente, não tem informação suficiente de 

forma a dar uma resposta clara e concreta. Porém, é do seu conhecimento que o serviço foi 

solicitado de forma a que os alunos não fizessem o trajeto a pé a fim de evitar qualquer 

incidente no percurso entre o Agrupamento de Escolas e a IPSS. Informou que não existe 

qualquer protocolo para esse efeito, apenas foi um serviço solicitado à Câmara Municipal tendo 

este sido acedido, como muitos outros de outras Instituições, sem que haja necessidade de se 

celebrar previamente protocolo. ----------------------------------------------------------------------------------- 
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-----Interveio o senhor Vereador Graciano Antunes Rodrigues agradecendo ao senhor 

Presidente os esclarecimentos feitos às questões por si apresentadas em sede do Executivo.----- 

------Prevaleceu-se para apresentar uma palavra de apreço pela organização da Feira dos 

Santos, do Mel e da Castanha, concordando com o facto de esta ter ocorrido no Pavilhão 

Gimnodesportivo, tendo a mesmo decorrido de uma maneira muito positiva, facto que se deve 

ao empenho quer da parte política, quer dos trabalhadores da Câmara Municipal, tendo sido 

atingido o objetivo a que se propuseram. ------------------------------------------------------------------------

-----Referiu que no Largo Francisco Inácio Dias Nogueira, Largo do Pombal, se encontra 

estacionado um automóvel há vários meses, entendendo que devem ser tomadas as devidas 

diligências junto do proprietário para que este seja deslocalizado para um outro local, 

porquanto se está a degradar, sendo que também poder-se-á dar conta desta ocorrência às 

entidades de segurança.-----------------------------------------------------------------------------------------------

-----Uma outra situação é na Rua Alice Sande que foi objeto de requalificação há vários anos a 

esta data, tendo sido feitos trabalhos para que tanto a rede da EDP, como a rede telefónica 

fossem subterrâneas. É um facto que atualmente ainda se encontram colocados postes de 

madeira nesta rua o que, naturalmente, pressupõe que a rede telefónica estar ainda a ser 

distribuída via área. Face ao exposto, referiu que desejaria ter conhecimento se se irá manter 

assim, ou, se tendo sido feitos os trabalhos para que esta fosse de passagem subterrânea, se 

existe previsão para a conclusão do trabalho.-------------------------------------------------------------------

------Outra situação é na Praça da República, em Góis, havendo de fronte à Farmácia Santiago, 

um espaço para estacionamento de viaturas e destinado aos utentes da farmácia. Contudo, é 

visível, sistematicamente, a existência de viaturas estacionadas no espaço entre a cabine 

telefónica e o último estacionamento, ou seja, o lugar acima referido, o que em nada facilita a 

passagem neste espaço por pessoas de mobilidade reduzida, pois que, a zona é reservada para 

passeio de peões, levando a que estes tenham que se movimentar na via. Neste sentido, 

questionou se não poderá ser equacionada uma solução para evitar a deslocação e circulação 

de peões para dentro da via. ----------------------------------------------------------------------------------------

------Uma outra situação é na Av. Padre António Dinis na parte que foi intervencionada pela 

Câmara Municipal na qual deveria ser colocada uma passadeira com alguma elevação, até 

porque existe nesta zona uma paragem de autocarro, no sentido das viaturas circularem de 
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acordo com a velocidade prevista no código da estrada. Ainda sobre passadeiras referiu que 

deveria também a passadeira existente junto ao Pólo Industrial ser intervencionada para ter 

também uma elevação de forma a que também a circulação de trânsito não ultrapasse os 

limites legalmente previstos. ----------------------------------------------------------------------------------------

------O senhor Vereador referiu ser do seu conhecimento que os trabalhadores afetos aos 

serviços da Conservatória dos Registos Civil, Predial, Comercial e Cartório Notarial de Góis 

solicitaram mobilidade para outros serviços, na sua área de residência, tendo sido a mesma 

aprovada. Face ao exposto, questionou se outros trabalhadores virão substituir os que irão em 

mobilidade, ou, se podemos correr o risco destes serviços encerrarem em Góis. ---------------------

-----Terminou a sua intervenção referindo que em tempos a Freguesia de Góis solicitou à 

Câmara Municipal a possibilidade de rede de iluminação pública ser prolongada desde a zona 

da ponte nova até ao cruzamento para a localidade de Casalinho, junto à Regateira. Referiu que 

a solicitação se consubstanciou pelo facto de existirem munícipes a fazerem este percurso 

pedonalmente, tanto ao nível desportivo, como para deslocação do seu local de residência para 

a vila e vice-versa. Mais referiu ser do seu conhecimento ter sido solicitado e apresentado 

orçamento por parte da EDP não se tendo concretizado esse trabalho, pelo que lançou o repto 

para que, caso haja possibilidade, a Câmara Municipal o concretize.------------------------------------- 

-----O senhor Presidente relativamente às situações expostas pelo senhor Vereador referiu que 

relativamente à viatura estacionada no Largo Francisco Inácio Dias Nogueira, não tem 

conhecimento do período em que esta se encontra estacionada no local. Porém, é um local de 

estacionamento pelo que não vê qualquer inconveniente da viatura ali estar estacionada, até 

porque não se encontra abandonada porquanto conhecemos o seu proprietário. Relativamente 

à rede telefónica na Rua Alice Sande informou tratar-se de uma situação que terá de ser 

verificada porquanto não tem informação suficiente para dar uma resposta objetiva. Em 

relação à situação exposta na Praça da República informou que já o tinham também alertado 

para a mesma, pelo que irá dar indicações aos serviços para estudarem a possibilidade de 

limitarem o espaço para que os peões, nomeadamente, os de mobilidade condicionada possam 

circular nesta zona em segurança. Quanto à intervenção na Av. Padre António Dinis informou 

que foi questionada a Infraestruturas de Portugal sobre a possibilidade de a Câmara Municipal 

repor piso no âmbito das intervenções realizadas na parte do troço em questão, porquanto é 
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visível a existência de constrangimento nesta parte na circulação de viaturas, sendo 

efetivamente um procedimento que desejamos realizar no mais curto espaço de tempo. No 

que concerne à proposta de elevação das passadeiras existentes nesta zona, referiu que face à 

velocidade excessiva como que as viaturas circulam dentro da vila está a ser elaborado um 

projeto para que todas as passadeiras tenham uma pequena elevação de forma a que o trânsito 

circule de acordo com a legislação para esse mesmo efeito. Quanto ao funcionamento dos 

serviços da Conservatória dos Registos Civil, Predial, Comercial e Cartório Notarial de Góis face 

aos pedidos de mobilidade aprovados referiu tratar-se de uma questão que os serviços da 

administração central terá que a salvaguardar. Referiu que efetivamente estes serviços não irão 

encerrar, sendo que os trabalhadores cuja mobilidade foi aprovada ficarão a prestar as suas 

funções até que sejam substituídos por outros trabalhadores. Em relação à proposta de 

estender a rede de iluminação desde a ponte nova até ao Casalinho referiu concordar, 

salientando que na sua ótica também se deveria estender Góis-Vila Nova do Ceira, sendo que 

provavelmente, estaríamos a ser ambiciosos. Porém, entende que também os devemos ser 

sendo que futuramente poderá ser uma boa alternativa.  ---------------------------------------------------

-----Interveio o senhor Vereador Nuno Miguel Martins Bandeira apresentando o seu 

agradecimento aos trabalhadores e voluntários que estiveram na organização da Feira dos 

Santos, do Mel e da Castanha considerando esta um êxito face ao tempo limitado que todos 

envolvidos tiveram para a preparação desta iniciativa. -------------------------------------------------------

-----De igual forma, agradeceu à Comissão de Melhoramentos do Tarrastal e à Comissão de 

Melhoramentos de Roda Fundeira pela hospitalidade com que recebeu a Equipa da Câmara 

Municipal no âmbito da apresentação do Programa Condomínio de Aldeia que irá ser 

implementado nestas duas localidades do concelho. Referiu que ambas as sessões foram 

bastante esclarecedoras para os munícipes que têm propriedades nestas zonas, porquanto este 

programa incentiva a manutenção dos terrenos garantido a sua limpeza promovendo uma 

ocupação do solo geradora de rendimentos. Ainda sobre estes dois projetos referiu que 

brevemente irão ser objeto de execução.------------------------------------------------------------------------

-----Para terminar, apresentou congratulações ao jovem goiense Gonçalo Gaspar por ter 

alcançado o primeiro lugar no pódio na Taça de Portugal de Enduro 2021 – BTT.--------------------- 

-----A Câmara tomou conhecimento.------------------------------------------------------------------------------ 
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2 – PÚBLICO-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----a) Usou da palavra o senhor José Augusto Oliveira Rodrigues, residente em Góis, referindo 

que iria apresentar um pedido por si apresentado, em sede do Executivo, no anterior mandato, 

ou seja, que os eleitos tentassem desempenhar este mandato tendo unicamente como objetivo 

o concelho de Góis. Referiu que o seu pedido poderá ser considerado uma crítica, mas não o é, 

sendo que por vezes a posição política de cada um leva a tomar posições que não têm como 

princípio principal os interesses do concelho. Relembrou que todos foram eleitos para defender 

os interesses do concelho e não interesses particulares ou partidários. ---------------------------------

-----Referiu ter sido sua proposta que a Câmara Municipal conjuntamente com as Freguesias do 

concelho celebrasse um protocolo para que fossem adquiridos cinco destroçadores florestais, 

os quais seriam colocados na sede das freguesias no sentido de serem disponibilizados aos seus 

fregueses. É do seu conhecimento que muitos terrenos não são limpos porquanto se verifica a 

dificuldade do destino a dar aos resíduos resultantes dessas mesmas limpezas. ----------------------

-----O munícipe solicitou que a Câmara Municipal interviesse junto dos operadores de TV e de 

internet de modo a termos no concelho não só uma operadora a fornecer fibra ótica. É do 

conhecimento de todos a existência que uma empresa opera nessa área no concelho, sendo 

seu entendimento que essa mesma rede deveria ser colocada ao serviço de todos os 

operadores existentes no mercado, por forma a que os consumidores tivessem possibilidade de 

escolha da operadora para a prestação de serviços de TV e internet, em virtude de nesta área 

somente existir no concelho uma operadora, a MEO, quem for cliente de outra operadora não 

tem acesso à fibra ótica. Referiu que tomou como procedimento solicitar orçamento junto das 

outras operadoras para prestação de serviços através da fibra ótica de maneira a que sintam a 

necessidade da prestação deste serviço no concelho.----------------------------------------------------

Terminou, referindo fazer questão de estar presente nas reuniões da Câmara Municipal no 

sentido de expor algumas situações de interesse para o concelho, fazendo votos de um bom 

trabalho para todo o Executivo.-------------------------------------------------------------------------------------

-----b) Usou da palavra o senhor José António Vitorino Serra, apresentando na Pessoa do senhor 

Presidente da Câmara Municipal votos de um bom trabalho ao Executivo, sabendo, à priori, que 

todos irão dar o seu melhor contributo no desenvolvimento do concelho. Referiu que tem sido 

sua prática estar presente em algumas reuniões do Executivo, pelo que também é sua intenção 
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que durante este mandato o possa fazer numa perspetiva de apresentar algumas situações que 

entende serem importantes ao desenvolvimento do concelho e na atuação da Câmara 

Municipal. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Quanto à situação exposta pelo senhor Vereador Graciano Antunes Rodrigues 

relativamente à Rua Alice Sande, referiu ter acompanhado os trabalhos de requalificação sendo 

na sua ótica que a não conclusão dos trabalhos se deve unicamente à Câmara Municipal. 

Referiu que no decorrer dos trabalhos apresentou algumas questões, nomeadamente no que 

concerne à rede de telefone não tendo tido nunca uma resposta nesta matéria, o que o levou a 

desistir. Efetivamente é visível em toda a extensão da rua a existência de postes de madeira 

referentes à rede telefónica. ----------------------------------------------------------------------------------------

-----Relativamente ao Parque do Cerejal, um dos cartões de visitas da nossa vila, referiu que de 

alguns anos a esta parte lhe parece que este espaço foi posto à margem. Referiu que as suas 

palavras se consubstanciam no facto de a relva existente em toda a extensão deste espaço não 

ser cortada em tempo útil, o espaço onde se encontra o lava loiça também não sofreu qualquer 

tipo de intervenção, a churrasqueira no período pandémico também não teve sinalética relativa 

à acumulação de pessoas, bem como tanto o campo de futebol, como os wc’s ali existentes 

também não foram objeto de qualquer melhoria, a iluminação de toda esta área, o acesso a 

este pela rua Alice Sande, sendo de todo importante que este espaço volte a ter a dignidade 

que merece por ser bastante frequentado tanto por munícipes, bem como por quem nos visita. 

Acrescentou ter a certeza que o senhor Presidente da Câmara fará com que o Parque do Cerejal 

seja devidamente intervencionado para que este local reúna todas as condições propícias ao 

lazer.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----c) Usou da palavra o senhor José Bandeira, residente em Bordeiro, referindo ter-se 

deslocado ao cemitério municipal de Góis, tratando-se de um espaço devidamente cuidado, 

podendo visualizar esse facto ao longo de todo o ano. Porém, apraz-lhe alertar a existência de 

algumas campas, cuja pedra existente, se encontra ao nível do espaço térreo, facto que, 

possivelmente, tem haver com a inclinação do terreno e com o excesso de água aquando se 

verifica uma maior intensidade de chuva, o que fará, naturalmente, com que haja um deslize de 

parte das terras, ficando naturalmente as campas ao nível do piso térreo. Face ao exposto, 

solicitou que a Câmara Municipal verificasse a exposição por si exposta. -------------------------------
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-----d) Usou da palavra o senhor Dr. Pedro Pereira Alves, que na qualidade de representante da 

sociedade de Advogados que presta serviço jurídico, interno e externo, ao Município de Góis, 

apresentou os seus cumprimentos ao senhor Presidente e aos senhores Vereadores do 

Executivo Municipal. Fez votos para que o presente Mandato seja pleno de sucesso, podendo 

constatar-se, presentemente, pela forma concertada e eficaz como os trabalhos estão a 

decorrer, que está convencido que o Executivo, no seu todo, irá, com a liderança do senhor 

Presidente, executar um bom trabalho para o concelho. Referiu ser defensor de um trabalho, 

que seja desenvolvido com os diversos Municípios em conjunto nas áreas referentes ao 

desenvolvimento e a problemas que são permanentes e de difícil solução, sem o auxílio e 

colaboração do Poder central. Aludiu também ao facto da parte do poder central não ter 

havido a colaboração necessária para que estes territórios, designadamente, o território de 

Góis, altamente desertificado, para reverter esta situação. Efetivamente houve um conjunto de 

projetos que, ao longo de muitos anos, não se concretizaram, em virtude de não se ter 

compreendido a importância que estes tinham não somente para o desenvolvimento local, mas 

também para o desenvolvimento regional. Nesta perspetiva, referiu desejar que se chegue ao 

final do mandato e que haja satisfação pelo trabalho desenvolvido. Referiu serem suas as 

palavras dirigidas tanto aos trabalhadores como as Entidades Públicas e privadas, como aos 

fornecedores externos e especialmente à comunidade goiense no sentido de colaborarem com 

os eleitos para que estes cumpram o seu mandato, ou seja, possam ser cumpridas as exigências 

legalmente previstas e os objetivos que prometeram ao eleitorado desenvolver e executar. 

Nesse pormenor, é importante que todos os colaboradores do Município prestem o seu serviço 

com lealdade, cooperação, e sempre com a vontade de ajudar quem foi democraticamente 

eleito pelo povo, a cumprir o seu dever, tendo todo o Executivo sido eleito democraticamente 

pelo que a responsabilidade é de todos. Salientou que, essencialmente, a responsabilidade é do 

Presidente que lidera uma Equipa, mas também de todos os que foram eleitos para os diversos 

órgãos, pelo que devem fazer todos os esforços para salvaguardar os interesses do Município. 

Face às suas palavras, referiu que o Município de Góis poderá contar com a colaboração da sua 

Sociedade, não somente na sua Pessoa, com o seu conhecimento e experiência, mas com a sua 

vontade indómita de que esta região seja uma região de desenvolvimento integrado, e que não 

seja esquecida por quem decide, o governo central. Contudo, referiu que continua a acreditar 
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que vamos conseguir ver Góis como uma região desenvolvida, naturalmente, virada para o 

futuro, com condições para que todos possam continuar a viver dignamente. ------------------------

------Terminou, felicitando o Executivo, desejando que o trabalho seja altamente frutuoso, e 

que o trabalho dos trabalhadores, colaboradores e nomeados seja um trabalho feito em 

Equipa, com dedicação e competência, cumprindo rigorosamente os deveres impostos pela 

ética profissional e pelos deveres legalmente consignados. Temos que acreditar que Góis deve 

ser e continuar a ser um concelho exigente com o exterior, e um concelho onde nós possamos 

viver com dignidade. Referiu desejar continuar a ser um cidadão itinerante desta Beira Serra e 

ter no centro dessa itinerância Góis como referência.--------------------------------------------------------- 

------O senhor Presidente agradeceu a intervenção de todos quantos usaram da palavra, 

salientando ser muito importante a participação dos cidadãos e dos goienses naquilo que é 

processo democrático e o trabalho desenvolvido nas autarquias. Referiu que nas reuniões do 

Executivo os cidadãos podem apresentar situações que necessitam de ser intervencionadas, 

apresentar sugestões, bem como motivar o Executivo para aquele que é o seu trabalho 

entendendo ser importante, pelo que quando os contributos são positivos todos ganham, tanto 

os munícipes, como quem lidera porque se sentirão mais motivados a par com a motivação 

própria que têm de ter para desempenhar os cargos a que se propuseram.---------------------------- 

-----Relativamente às palavras proferidas de que o desempenho do Executivo terá de ser 

sempre em prol de Góis, referiu não haver quaisquer dúvidas nessa matéria, tendo a certeza 

absoluta que todo o Executivo estará motivado querendo prestar a sua colaboração 

apresentando propostas, mas também apontando situações menos corretas no sentido da 

melhoria naquilo que será a prestação de serviços ao munícipe, bem como o que se pode 

melhorar para que nos sintamos satisfeitos na terra que escolhemos para viver, mas também 

quem nos visita volte a escolher Góis como destino. Face às suas palavras, referiu esperar que o 

público participe nas reuniões da Câmara Municipal, não somente para criticar, mas também 

para elogiar o trabalho desenvolvido. -----------------------------------------------------------------------------

-----Relativamente à proposta de aquisição de destroçadores florestais referiu tratar-se de uma 

boa sugestão, porquanto a floresta é também nossa preocupação. Nesse sentido, referiu que 

irá solicitar uma análise em termos financeiros de forma a ter conhecimento de disponibilidade 

financeira orçamental para a sua exequibilidade, na certeza que esta possa contribuir para o 
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melhor tratamento da floresta. Em relação aos operadores de TV, internet e telefone, referiu 

compreender a exposição feita pelo munícipe, sendo uma questão que também o preocupa. 

Informou que nessa matéria já reuniu com a Altice, estando agendada reunião com a 

Fibroglobal - Comunicações Electrónicas S.A.. Ainda sobre esta temática referiu que a resposta 

a algumas questões é que se tratam de operadores privados sendo o investimento efetuado em 

determinados locais em função do retorno, sendo que nas localidades com pouca população 

residente os operadores não olham com os mesmos olhos com que olham para os locais onde 

há um maior aglomerado populacional. Acrescentou que a Câmara Municipal tem protocolado 

com a MEO a utilização simultânea das condutas, sendo que a informação que tem é que mais 

de 50% das habitações do concelho têm fibra ótica. Porém, temos que perceber se essa 

percentagem corresponde aos locais com maior número de população residente, o que 

certamente corresponderá. No âmbito da pandemia referiu que foi verificado a dificuldade 

existente no acesso à rede móvel por parte de pessoas que estiveram em regime de 

teletrabalho, nas localidades com menor número de habitantes, facto que ainda hoje se 

verifica, sendo que poderá ainda haver alguma dificuldade para que esta questão seja 

superada. No entanto, nas reuniões que se encontram agendadas com as operadoras da rede 

móvel irá reforçar a necessidade da rede móvel em todo o concelho, bem como se outras 

operadoras podem utilizar os cabos para que a oferta possa ser outra. Na sua ótica referiu que 

esta questão deveria ser por imposição legal em virtude de quando se fala no desequilíbrio 

entre o litoral e o interior entende que não é com algumas medidas avulsas que esse e outros 

problemas se resolvem, pelo que ao existir uma imposição legal parte do lucro que as 

operadores têm nos centros urbanos deveria ser investido no interior para que quem reside 

nestes territórios possa usufruir das mesmas condições, bem como todos aqueles que desejam 

retornar às suas terras possam também ter as mesmas condições que lhe são oferecidas no 

litoral. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Em relação à questão apresentada na rua Alice Sande, em Góis, referiu tratar-se de uma 

questão que terá que ser analisada pelos técnicos da Câmara Municipal que acompanharam a 

referida empreitada. Em relação aos trabalhos necessários no Parque do Cerejal referiu 

partilhar da exposição feita pelo munícipe sendo que oportunamente se procederá às 

intervenções necessárias para que este espaço de lazer seja ainda mais aprazível a todos que 
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nele disfrutem do seu tempo de lazer. Acrescentou que já se procedeu à aquisição de um novo 

equipamento de cortar relva e outras máquinas de forma a que os trabalhadores afetos a este 

serviço possam exercer melhor as suas funções porquanto um equipamento em boas condições 

fará com que haja um melhor resultado e que a realização de qualquer trabalho seja menos 

morosa.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Em relação à exposição feita sobre o cemitério municipal referiu partilhar da opinião de que 

se trata de um espaço arranjado fruto do empenho dos trabalhadores afetos a este serviço, 

sendo que quanto à questão de algumas campas estarem ao nível térreo irá dar indicações ao 

trabalhador para verificar a situação e intervir no sentido de haver uma altura entre estas e o 

piso. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------Agradeceu as palavras do senhor Dr. Pedro Pereira Alves salientando que todos estamos 

imbuídos do mesmo espírito empreendedor para que este mandato possa correr da melhor 

forma.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----A Câmara tomou conhecimento.-------------------------------------------------------------------------------- 

3 – ORDEM DO DIA----------------------------------------------------------------------------------------------------

3.1 – ATA DA REUNIÃO DE 22.10.21 – De acordo com o determinado pela Lei n.º 75/2013, de 

12 de setembro, no seu artigo 57º, a Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a ata da 

reunião realizada no dia vinte e dois de outubro do ano de 2021, sendo assinada pelo senhor 

Presidente e por quem a lavrou.------------------------------------------------------------------------------------

------A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.------------------------- 

3.2 – ATA DA REUNIÃO DE 26.10.21 – De acordo com o determinado pela Lei n.º 75/2013, de 

12 de setembro, no seu artigo 57º, a Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a ata da 

reunião realizada no dia vinte e seis de outubro do ano de 2021, sendo assinada pelo senhor 

Presidente e por quem a lavrou.------------------------------------------------------------------------------------

----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.--------------------------- 

3.3 – GÓIS É SOLIDÁRIO - PROGRAMA DE RECUPERAÇÃO E INCENTIVO ÀS FAMÍLIAS, 

INSTITUIÇÕES E ECONOMIA/CANDIDATURAS – O senhor Presidente deu conhecimento das 

candidaturas apresentadas ao GÓIS É SOLIDÁRIO - Programa de Recuperação e Incentivo às 

Famílias, Instituições e Economia.---------------------------------------------------------------------------------- 
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-----Interveio o senhor Vereador Graciano Antunes Rodrigues referindo que um dos processos 

constantes neste ponto foi presente na anterior reunião da Câmara Municipal, tendo para o 

efeito procedido aos devidos esclarecimentos. Referiu que apenas falou nesta situação por 

entender que o requerente em causa possa também vir a usufruir de apoio no concelho onde 

tem a sua sede fiscal, caso também exista um apoio nesta matéria, facto que poderá ser injusto 

em relação a outros requerentes que somente usufruíram de um apoio, porquanto a sua sede 

fiscal e atividade é desenvolvia no concelho de Góis. Face ao exposto, referiu que deveria a 

Equipa Técnica desmistificar esta situação por forma a que este e outros requerentes com sede 

fiscal em outros concelhos, possam somente usufruir de um dos apoios, sendo na sua ótica esta 

a forma mais justa.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----O senhor Presidente referiu que a questão levantada sobre a situação presente na última 

reunião da Câmara Municipal foi unicamente em relação ao domicílio fiscal do requerente. 

Referiu que a sede do estabelecimento onde é desenvolvida a atividade profissional é no nosso 

concelho pelo que tem o requerente direito a que lhe seja atribuído o respetivo apoio. Referiu 

não ter conhecimento se no concelho onde o requerente tem o seu domicílio fiscal existe um 

apoio semelhante. Porém, se a análise for efetuada de acordo com o que está determinado 

legalmente, um empresário em nome individual, a sede do seu estabelecimento é exatamente 

onde ele desenvolve a sua atividade. Pelo que fazendo essa análise se o requerente submeter 

uma candidatura a um apoio semelhante ao nosso não terá direito porque não exerce a sua 

atividade no concelho onde tem o domicílio fiscal. ------------------------------------------------------------ 

-----A Câmara tomou conhecimento.------------------------------------------------------------------------------- 

3.4 – 2ª ALTERAÇÃO AO REGULAMENTO DO ORÇAMENTO PARTICIPATIVO – Foi presente a 

informação do Serviço Jurídico e de Contraordenações, datada de 19.10.2021, relativa à 2ª 

alteração ao Regulamente do Orçamento Participativo.------------------------------------------------------

-----O senhor Presidente referiu que, de acordo com a referida informação, foi elaborado 

projeto de alteração ao Regulamento do Orçamento Participativo de Góis, o qual, após 

apreciação da Câmara Municipal, na sua reunião ordinária de 10.08.21, deliberou aprovar a 

referida proposta, promover a publicação, na 2.ª série do Diário da República durante 30 dias, 

bem como na Internet no sítio institucional do Município, com vista à consulta pública, 

cumprindo assim, o disposto no artigo 101.º do Código do Procedimento Administrativo.---------
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----Mais referiu que, volvido esse prazo, não foram apresentadas quaisquer sugestões. Assim, 

nos termos e para efeitos do preceituado na alínea p) n.º 1 do artigo 25.º, conjugado com a 

alínea k) n.º 1 do artigo 33.º ambos do Anexo à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na redação 

atual, compete à Câmara Municipal submeter à Assembleia Municipal o projeto de 

regulamento externo, para aprovação.--------------------------------------------------------------------------- 

-----Interveio o senhor Vereador Graciano Antunes Rodrigues referindo que nada tem a 

acrescentar quanto às modificações realizadas na 2ª alteração ao Regulamente do Orçamento 

Participativo. Contudo, referiu ser sua sugestão que, numa próxima edição do Orçamento 

Participativo, aquando da preparação do processo, e conforme artigo 9º do Regulamento do 

Orçamento Participativo, um dos requisitos a solicitar a quem apresenta uma 

candidatura/projeto deverá ser a titularidade do imóvel onde este irá ser implementado. Além 

desse requisito, entende que na preparação de todo o processo deve ser também apresentado 

o tipo de obra que irá ser realizada, ou seja, se o investimento irá ser de acesso público, 

devendo ser disponibilizada informação dos horários de funcionamento ao público, se for caso 

disso.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O senhor Presidente referiu que, presentemente, cabe ao Executivo se pronunciar sobre 

submeter a 2.ª alteração ao Regulamento do Orçamento Participativo de Góis à Assembleia 

Municipal para aprovação.--------------------------------------------------------------------------------------------

-----Relativamente às sugestões apresentadas pelo senhor Vereador referiu não ter 

conhecimento se estas podem ser consideradas sem que constem no referido Regulamento, 

pelo que irá dar indicações se estas poderão, ou não, ser equacionadas sem que constem no 

Regulamento. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, submeter a 2.ª alteração ao 

Regulamento do Orçamento Participativo de Góis à Assembleia Municipal para aprovação.------- 

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-------------------------- 

3.5 – DGUPA/NOMEAÇÃO DE COMISSÕES DE VISTORIA NO ÂMBITO DO RJUE – Foi presente a 

informação da DGUPA, datada de 27.10.2021, relativa à nomeação de Comissões de Vistoria no 

âmbito do RJUE.---------------------------------------------------------------------------------------------------------

------O senhor Presidente referiu que, no que concerne à realização de Vistoria, o nº 2, do artigo 

65º do DL nº 555/99, de 16 de dezembro, do Regime Jurídico da Urbanização e Edificação 
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(RJUE), na sua versão atualizada, refere que “vistoria é efetuada por uma comissão composta, 

no mínimo, por três técnicos, a designar pela câmara municipal, dos quais pelo menos dois 

devem ter habilitação legal para ser autor de projeto, correspondente à obra objeto de vistoria, 

segundo o regime da qualificação profissional dos técnicos responsáveis pela elaboração e 

subscrição de projetos”. Neste sentido propôs ao Executivo que a referida Comissão seja 

composta pelos seguintes trabalhadores da Câmara Municipal:--------------------------------------------

------a) Efetivos - Engº. César António Ramos Ribeiro; Arquitecta Marina Isabel Lopes Pais, 

Lucília Maria Barbosa Santa, Técnica Superior. Suplentes: Engª. Ana Rita Gama Bandeira e Jorge 

Miguel Travassos Ferreira Monteiro, A.T.-------------------------------------------------------------------------

------Relativamente à Recepção provisória e definitiva das obras de urbanização, referiu que de 

acordo com o previsto no nº 2 do artigo 87º do DL nº 555/99, de 16 de dezembro, do Regime 

Jurídico da Urbanização e Edificação (RJUE), na sua versão atualizada, “a recepção é precedida 

de vistoria, a realizar por uma comissão da qual fazem parte o interessado ou um seu 

representante e, pelo menos, dois representantes da câmara municipal”. Neste sentido, propôs 

ao Executivo, que a referida Comissão seja composta pelos seguintes trabalhadores da Câmara 

Municipal:-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----b) Efetivos – Engº. César António Ramos Ribeiro; Engª. Ana Rita Gama Bandeira. Suplentes: 

Arquiteta Marina Isabel Lopes Pais e Orlando Cid Antunes Alvarinhas, A.T..----------------------------

-----Para efeitos de Vistoria Prévia referiu que o nº 1, do artº. 90º, do DL nº 555/99, de 16 de 

dezembro, do Regime Jurídico da Urbanização e Edificação (RJUE), na sua versão atualizada 

refere que “As deliberações referidas nos nºs 2 e 3 do artigo 89.º são precedidas de vistoria a 

realizar por três técnicos a nomear pela câmara municipal, dois dos quais com habilitação legal 

para ser autor de projecto, correspondentes à obra objecto de vistoria, segundo o regime da 

qualificação profissional dos técnicos responsáveis pela elaboração e subscrição de projectos.”. 

Neste sentido, propôs ao Executivo, que a referida Comissão seja composta pelos seguintes 

trabalhadores da Câmara Municipal:-------------------------------------------------------------------------------

-----c) Efetivos: Engº. César António Ramos Ribeiro; Arquiteta Marina Isabel Lopes Pais e Lucília 

Maria Barbosa Santa, Técnica Superior. Suplentes: Engª. Ana Rita Gama Bandeira e Nuno 

Renato Marques Carvalho, Fiscal Municipal.---------------------------------------------------------------------

------A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar as propostas 
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apresentadas pelo senhor Presidente.----------------------------------------------------------------------------- 

------A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.------------------------- 

3.6 – CONSTITUIÇÃO DE COMPROPRIEDADE/JOÃO MIGUEL CARVALHO MOURÃO E DENISE 

TAVARES DOMINGUES – Foi presente a informação do Serviço Jurídico e de Contraordenações, 

datada de 03.11.2021, relativa a pedido de constituição de compropriedade.------------------------- 

-----O senhor Presidente referiu que os requerentes João Miguel Carvalho Mourão e Denise 

Tavares Domingues, solicitaram emissão de certidão favorável à constituição de 

compropriedade do prédio inscrito na matriz rústica de Góis sob o número 28873, sito em 

Quintais – Bordeiro, freguesia e concelho de Góis, confronta a norte com António Rodrigues da 

Cunha; Sul com Amílcar Castanheira Pinto; nascente com Herdeiros de Nastro; Poente com a 

própria.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----O pedido tem por fim a celebração de contrato de compra e venda, do prédio inscrito na 

matriz rústica de Góis, melhor identificada supra. Trata-se de um pedido de parecer nos termos 

do art.º 54º da Lei nº 91/95 de 02.09, com a redação em vigor, no qual é referido que o 

aumento do número de compartes não irá implicar parcelamento físico que vise infringir o 

regime legal dos loteamentos. O requerimento vem instruído com documentação bastante 

para fundamentar o pedido, bem como documentos de identificação. Segundo a Lei, atrás 

referida só pode ser emitido parecer desfavorável com fundamento em que o ato ou negócio 

visa ou dele resulte parcelamento físico em violação do regime legal de loteamentos urbanos, 

nomeadamente pela exiguidade da quota ideal a transmitir para qualquer rendibilidade 

económica não urbana.------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Assim sendo, o objetivo do legislador terá sido o de possibilitar o controlo sobre o 

parcelamento físico ou jurídico dos prédios rústicos, desde logo quando tal parcelamento 

contrarie o regime legal dos loteamentos ou dele derivem parcelas sem qualquer rendibilidade 

económica, como poderá acontecer, a título meramente exemplificativo, nas seguintes 

situações: -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----a) Quando da compropriedade resulte o parcelamento, ainda que apenas físico, de prédio 

rústico localizado fora do perímetro urbano, com o objetivo de se destinar a edificação, por 

contrariar a regra da localização prevista no art.º 41º do Decreto-lei n.º 555/99 de 16/12, com a 

redação em vigor, exceto se for um caso subsumível de destaque; ---------------------------------------
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----b) Quando, ainda que não seja para construção, resultante de um elevado número de 

compartes, a criação de parcelas não viabilize qualquer exploração económica; ----------------------

-----c) Quando, mesmo dentro do perímetro urbano, o parcelamento em questão contrarie um 

qualquer instrumento territorial. -----------------------------------------------------------------------------------

-----O senhor Presidente referiu que, de acordo com a informação técnica, estamos perante 

uma situação que não pretende dissimular um parcelamento físico nem violar o regime legal de 

loteamentos urbanos, pelo que poderá ser deferida a pretensão dos requerentes.-------------------

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, autorizar a constituição da 

referida compropriedade.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-------------------------

3.7 – PROCESSO 2021/300.10.301/1/HOMOLOGAÇÃO DE AUTO DE VISTORIA – AUDIÊNCIA 

PRÉVIA DE INTERESSADOS – Foi presente o Auto de Vistoria relativo ao Processo 

2021/300.10.301/1.----------------------------------------------------------------------------------------------------

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade: ---------------------------------------

-----a) Aprovar homologação do auto de vistoria;---------------------------------------------------------------

-----b) Promover a audiência prévia de interessados, de acordo com o previsto no nº 2 do artigo 

90º do RJUE.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-------------------------- 

3.8 – PROCESSO 2021/500.10.302/1/HOMOLOGAÇÃO DE AUTO DE VISTORIA – AUDIÊNCIA 

PRÉVIA DE INTERESSADOS – Foi presente o Auto de Vistoria relativo ao Processo 

2021/500.10.302/1.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade: ---------------------------------------

-----a) Aprovar homologação do auto de vistoria;---------------------------------------------------------------

-----b) Promover a audiência prévia de interessados, de acordo com o previsto no nº 2 do artigo 

90º do RJUE.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-------------------------- 

3.9 – OBRAS PARTICULARES/JOSÉ JORGE COSTA FERNANDES – Foi presente a informação da 

DGUPA, datada de 27.10.2021, relativa construção de um muro de vedação, José Jorge Costa 

Fernandes, Cortes, freguesia de Alvares.-------------------------------------------------------------------------- 
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-----A Câmara tomou conhecimento e de acordo com a informação técnica, deliberou, por 

unanimidade, indeferir a pretensão do requerente.----------------------------------------------------------- 

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos.-------------------------- 

3.10 – REQUALIFICAÇÃO E AMPLIAÇÃO - JI+EB1 DE VILA NOVA DO CEIRA/ATA DO JÚRI DO 

PROCEDIMENTO/ERROS E OMISSÕES – Foi presente a informação da DGUPA, datada de 

04.11.2021, relativa aos erros e omissões constantes na Ata do júri do procedimento de 

Requalificação e Ampliação do Jardim de Infância e E.B.1 de Vila Nova do Ceira.----------------------

-----O senhor Presidente propôs que, em conformidade com a legislação em vigor, o Executivo 

delibere: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----a) A aprovação do mapa final de medições, estimativa orçamental, esclarecimentos 

complementares, como resultado do processo de análise da Lista de Erros e Omissões 

apresentada pelo interessado CERTIFICOIMBRA, Engenharia, Construção e Certificação 

Energética Lda.;----------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----b) A aprovação do novo preço para concurso, 739.820,07€, acrescido de IVA à taxa legal em 

vigor aplicável. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar:---------------------------

-----a) O mapa final de medições, estimativa orçamental, esclarecimentos complementares, 

como resultado do processo de análise da Lista de Erros e Omissões apresentada pelo 

interessado CERTIFICOIMBRA, Engenharia, Construção e Certificação Energética, Lda.--------------

-----b) O novo preço para concurso, 739.820,07€, acrescido de IVA à taxa legal em vigor 

aplicável.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-------------------------- 

3.11 – MODIFICAÇÃO AOS DOCUMENTOS PREVISIONAIS Nº 17/2021 - ALTERAÇÃO AO 

ORÇAMENTO Nº 15 E ALTERAÇÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO (GOP) Nº 14 – Em 

conformidade com o disposto na alínea d), do n.º 1, do artigo 33º, do Anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, alterada pelas Leis nos. 25/2015, de 30 de março, e 69/2015, de 

16 julho, e 7-A/2016, de 30 de março e 42/2016, de 28 de dezembro e 50/2018, de 16 de 

agosto e 66/2020, de 4 de novembro, a Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a 

alteração ao Orçamento Municipal nº 15 que importa no orçamento, na parte da despesa, em 

31.700,00 €, tanto nos reforços, como nas anulações, bem como aprovar a alteração às 
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Grandes Opções do Plano (GOP) nº 14 que importa em 77.500,00 €, nos reforços e em 

46.500,00 €, nas anulações, cuja cópia constitui o Anexo I da presente Ata.----------------------------

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-------------------------- 

3.12 – MAPA DE TRANSFERÊNCIAS CORRENTES - DELIBERAÇÃO DO EXECUTIVO MUNICIPAL DE 

14.05.2019 E MAPA DE TRANSFERÊNCIAS DE CAPITAL - DELIBERAÇÃO DO EXECUTIVO 

MUNICIPAL DE 23.06.2020/INFORMAÇÃO ADICIONAL – O senhor Presidente informou que na 

reunião da Câmara Municipal de 14.05.2019 foi deliberado atribuir a transferência corrente no 

montante de 119,09 €, com a finalidade “Projeto 18 - Reforço das Capacidades de Adaptação às 

Alterações Climáticas - Cartografia”. No entanto, com o encerramento da candidatura 

“POSEUR-02-1708-FC-000057 – Reforço das capacidades de adaptação às alterações climáticas 

– Produção de informação e conhecimento (Cartografia) na CIMRC”, resultou um montante a 

reembolsar pela CIM-RC, ao Município de Góis, em 32,43 €.- ----------------------------------------------

-----Mais informou que na reunião da Câmara Municipal de 23.06.2020 foi deliberado atribuir a 

transferência de capital no montante de 1.377,69 €, com a finalidade “Projeto 5 "Região de 

Coimbra 2.X"”. No entanto, com o encerramento da candidatura “CENTRO-08-0550-FEDER-

000011 – Região de Coimbra 2.X”, resultou um montante a reembolsar pela CIM-RC, ao 

Município de Góis, em 1.111,35 €. ---------------------------------------------------------------------------------

------Face ao exposto e, tendo em conta que os apoios atribuídos à CIM-RC são competência da 

Câmara Municipal, em conformidade com as alíneas o) e u) do nº 1 do artigo 33º do anexo I da 

Lei nº 75/2013, de 12 de setembro, na sua redação atual, o senhor Presidente informou que 

entendeu dar conhecimento ao Executivo deste assunto.---------------------------------------------------

----A Câmara tomou conhecimento.-------------------------------------------------------------------------------- 

3.13 – MAPA DE TRANSFERÊNCIAS CORRENTES – O senhor Presidente levou ao conhecimento 

do Executivo, o documento interno de transferências correntes, datado do dia dois de 

novembro do ano em curso, cujo documento constitui o Anexo II da presente Ata.------------------ 

3.13.1 – ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DE BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE GÓIS – A Câmara 

tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência corrente 

no montante de dez mil euros, cuja finalidade é o apoio mensal à atividade corrente.-------------- 

3.13.2 – ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DE BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE GÓIS – A Câmara 

tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar referida transferência corrente no 
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montante de cinco mil euros, cuja finalidade é o apoio ao funcionamento da Equipa de 

Intervenção Permanente (EIP) ao abrigo do Protocolo tripartido celebrado entre o Município, a 

Associação Humanitária de Bombeiros Voluntários de Góis e a Autoridade Nacional de Proteção 

Civil (mês de novembro de 2021 + SN).---------------------------------------------------------------------------- 

3.13.3 – ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DE BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE GÓIS – A Câmara 

tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência corrente 

no montante de três mil euros, cuja finalidade é o apoio ao funcionamento da 2ª Equipa de 

Intervenção Permanente (EIP) ao abrigo do Protocolo tripartido celebrado entre o Município, a 

Associação Humanitária de Bombeiros Voluntários de Góis e a Autoridade Nacional de Proteção 

Civil (mês de novembro de 2021 + SN).---------------------------------------------------------------------------- 

3.13.4 – ASSOCIAÇÃO EDUCATIVA E RECREATIVA DE GÓIS – A Câmara tomou conhecimento e 

deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência corrente no montante de quatro 

mil euros, cuja finalidade é o apoio/comparticipação ao funcionamento das diversas seções da 

instituição.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Em conformidade com a alínea c) do nº 1 do artigo 69º do Código do Procedimento 

Administrativo, i.e., “Quando, por si ou como representantes ou gestores de negócios de outra 

pessoa, tenham interesse em questão semelhante à que deva ser decidida, ou quando tal 

situação se verifique em relação a pessoa abrangida pela alínea anterior”, o senhor Presidente 

da Câmara não participou na votação da atribuição do subsídio.------------------------------------------ 

3.13.5 – LOUSITÂNEA – LIGA DOS AMIGOS DA SERRA DA LOUSÃ – A Câmara tomou 

conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência corrente no 

montante de dois mil euros, cuja finalidade é o apoio ao funcionamento conforme descrito na 

memória descritiva que integra a candidatura ao Regulamento Municipal de Concessão de 

Subsídios.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

3.13.6 – ASSOCIAÇÃO DE DESENVOLVIMENTO INTEGRADO DA BEIRA SERRA – A Câmara 

tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência corrente 

no montante de mil e setecentos euros, cuja finalidade é o apoio ao funcionamento de projetos 

diversos e apoio nas parcerias (programa de medidas de emprego). ------------------------------------- 

3.13.7 – COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA REGIÃO DE COIMBRA – A Câmara tomou 

conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência corrente no 
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montante de sete mil, seiscentos e cinquenta e cinco euros e cinquenta e nove cêntimos, cuja 

finalidade é a transferência relativa ao pedido de adiantamento recebido da APA a 02.11.2021 

(Atividades 5), de acordo com o Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências - 

do PDP – 3 – Gestão da Bacia do rio Ceira para adaptação às mudanças - Programa EEA Grants.-  

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos.--------------------------- 

3.14 – MAPA DE TRANSFERÊNCIAS DE CAPITAL – O senhor Presidente levou ao conhecimento 

do Executivo, o documento interno de transferências de capital, datado do dia dois de 

novembro do ano em curso, cujo documento constitui o Anexo III da presente Ata.----------------- 

3.14.1 – FREGUESIA DE VILA NOVA DO CEIRA – A Câmara tomou conhecimento e deliberou, 

por unanimidade, aprovar a referida transferência de capital no montante de vinte e quatro 

mil, cento e dezanove euros e três cêntimos, cuja finalidade é a Comparticipação na obra 

"Passadiços do Cerro da Candosa" (Auto nº 2) (30%, de acordo com Deliberação de 

10.11.2020).-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3.14.2 – COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA REGIÃO DE COIMBRA – A Câmara tomou 

conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência de capital no 

montante de vinte e nove mil, trezentos e vinte e cinco euros, cuja finalidade é a transferência 

relativa ao pedido de adiantamento recebido da APA a 02.11.2021 (Atividades 3), de acordo 

com o Contrato Interadministrativo de Delegação de competências, referente ao PDP – 3 – 

Gestão da Bacia do rio Ceira para adaptação às mudanças - Programa EEA Grants.-------------------

------A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos.-------------------------- 

3.15 – RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA – A Câmara tomou conhecimento do total de 

movimentos da tesouraria do dia oito de novembro do ano em curso, no montante de dois 

milhões, seiscentos e sessenta e sete mil, duzentos e trinta euros e quarenta e quatro 

cêntimos.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

4 – APROVAÇÕES EM MINUTA: ATA DA REUNIÃO DE 22.10.21; ATA DA REUNIÃO DE 26.10.21; 2ª 

ALTERAÇÃO AO REGULAMENTO DO ORÇAMENTO PARTICIPATIVO;  DGUPA/NOMEAÇÃO DE 

COMISSÕES DE VISTORIA NO ÂMBITO DO RJUE; CONSTITUIÇÃO DE COMPROPRIEDADE/JOÃO MIGUEL 

CARVALHO MOURÃO E DENISE TAVARES DOMINGUES; PROCESSO 2021/300.10.301/1/ 

HOMOLOGAÇÃO DE AUTO DE VISTORIA – AUDIÊNCIA PRÉVIA DE INTERESSADOS; PROCESSO 

2021/500.10.302/1/HOMOLOGAÇÃO DE AUTO DE VISTORIA – AUDIÊNCIA PRÉVIA DE INTERESSADOS; 
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OBRAS PARTICULARES/JOSÉ JORGE COSTA FERNANDES; REQUALIFICAÇÃO E AMPLIAÇÃO - JI+EB1 DE 

VILA NOVA DO CEIRA/ATA DO JÚRI DO PROCEDIMENTO/ERROS E OMISSÕES; MODIFICAÇÃO AOS 

DOCUMENTOS PREVISIONAIS Nº 17/2021 - ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO Nº 15 E ALTERAÇÃO ÀS 

GRANDES OPÇÕES DO PLANO (GOP) Nº 14; MAPA DE TRANSFERÊNCIAS CORRENTES; MAPA DE 

TRANSFERÊNCIAS DE CAPITAL.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----E, não havendo outros assuntos a tratar, o senhor Presidente declarou encerrada a reunião, 

pelas onze horas e vinte minutos, da qual, para constar, se lavrou a presente ata, sob a 

responsabilidade da Secretária.------------------------------------------------------------------------------------- 

          

               O Presidente da Câmara Municipal,                                       A Secretária, 

                    ___________________________                              __________________ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


